

Double rendez-vous inaugural et festif

Le lavoir de 1892 rénové et le remodelage du Milleron montrent que les petites communes s'intéressent aussi à leur patrimoine culturel et à leur image environnementale.



De gauche à droite : Benoît Digeon, président du Sivlo, Eric Doligné, président du Conseil général, Lysiane Chapuis, maire, MM. Fauriel et Fournier, respectivement directeur de l'Agence Seine-Normandie et Conseiller Régional.

Un moment important pour l'histoire de la commune d'Aillant-sur-Milleron (357 habitants), a eu lieu samedi après midi, avec les inaugurations de l'ancien lavoir transformé en hall d'exposition, et du Milleron, après un remodelage important. Ce sont là deux exemples de renaturation réussie grâce au soutien de nombreux partenaires investis dans l'environnement.

En cortège, depuis la place de l'église, de nombreuses personnalités guidées par le conseil municipal « junior », ont rejoint le lavoir qui date de 1892. Ce site agréable est situé sur l'une des rives du Milleron, en contrebas du village. Françoise Filipiak, l'enfant du pays devenu présidente du Lions Club Montargis-Gâtinais et instigatrice du projet avec Lysiane Chapuis, maire, en a rappelé l'histoire. Puis a eu lieu la présentation des travaux avec le maire suivie des interventions successives de Frédéric Néraud, président National de la Fondation du Patrimoine, Bernard Fournier, conseiller régional, Eric Doligné, président du conseil général, Jean-Pierre Sueur, sénateur du Loiret, chacun a eu le plaisir d'assister à un sympathique instant de théâtre grâce à quelques comédiens, dont le jeu évoquait l'une des scènes quotidiennes

d'un temps suranné et révolu, celui ou le Lavoir, en matière de communication, remplaçait « le haut débit » d'aujourd'hui !... (d'après Eric Doligné en forme de boutade)

Emaillée d'anecdotes, évocation de la Mère Denis, rappels du passé et des lavoirs dont la création avait été effective après la loi de 1851 au 19^e siècle, pensées un peu nostalgiques (une habitante ayant utilisé le lavoir était d'ailleurs présente), cette manifestation a permis d'évoquer les coûts et le financement de ces travaux.

Chaque intervenant a rivalisé de détails intéressants et de compliments justifiés envers Aillant, son maire et son conseil municipal, « qui donnent ainsi l'exemple d'une commune rurale qui, dans le cadre de son action et avec respect, donne toute sa place à la rénovation et à la conservation du patrimoine local... ».

Promenade au bord du Milleron

Dans l'après-midi, une deuxième inauguration a eu lieu avec une visite bucolique dans les prés de la Hullerie, au bord du Milleron redessiné grâce à l'apport financier et le soutien de l'Agence de l'eau Seine-Normandie,

du Sivlo et des autres collectivités locales.

Cet aménagement a permis à ce petit cours d'eau, affluent du Loing, de retrouver son cours initial. Il favorise le maintien « ou le retour de la biodiversité » dans l'avenir. Ce site avait été choisi par les instances nationales et a servi d'exemple de « renaturation » des rivières, avant des échéances prévues globalement en 2015, puis avant 2021. MM. Fauriel (directeur de l'agence de bassin) et Benoît Digeon, président du Sivlo, ont tout à tour très bien expliqué les enjeux, mais aussi les techniques employées pour réaliser ce « remeandrage » effectué ici sur 500 m pour une somme de 160 000 euros. Eviter la pollution, retrouver la sinuosité du cours d'eau, les raisons de ce choix sont importantes, et vont de pair avec la maîtrise complète du SPANC qui travaille actuellement à l'amélioration de l'assainissement non collectif.

Ces deux exemples de conservation du patrimoine et de l'amélioration de l'espace naturel, au sein d'un même village de la Puisaye du Loiret, ont semble-t-il séduit le public. Ce dernier sait maintenant qu'il est possible à la fois de s'occuper du passé et donc de conserver le patrimoine rural, tout en préparant aussi l'avenir en améliorant l'environnement, l'eau étant à chaque fois au centre de ces deux réalisations, pour un village qui sait ainsi « garder son originalité et sa beauté... ».

Patrice Digaud



Le lavoir rénové, objet d'une très belle inauguration, de plus très suivie !

Quelques chiffres

Lavoir : dépense générale : 43 284 € ; aides : 28 940 € ; financement par la commune : 14 344 €. Participation aux travaux des entreprises locales, Boussange, Papuchon et Hommey. Milleron : Coût total : 160 000 €.



Théâtre de rues, ou plutôt de lavoir... devant Eric Doligné (entre autres personnalités).